

Nro N° 17

344

Santiago del Estero Octubre 26 de 1889.

Señor Dr. D. Rufino de Elizalde.

Mi estimado amigo: no dudo que U. estaria deaciso de cono-  
cer los sucesos que se desarrollan al Norte de la Republica, donde la existencia  
de la montonera, si prolongandose abrido tan solo a los medios de monilestos  
de que aquella dispone, y que los adquiere con el sacrificio de la fortuna particular  
mientras que las fuerzas Nacionales que la ~~perseguyen~~ tienen gran cantidad apien  
ó poco menor, a no ser que adopten igual expediente que los montoneros.  
Satta ha sido bregada, con que en un solo reata que tuvo, y un mundo  
aplego existia, el punto de aquella Prov. determina sus proporciones, y se  
negaba a aceptar el auxilio que se le llevaba a Tucuman, y era que en otros  
motivos, que el temor de que los vecinos que esas fuerzas consumieran, y para  
los caballos que montaron, no fueran abusados por el Gobierno Nacional - Lo ocurrido  
de en Satta, y posteriormente en Rufin, no es decir una consecuencia de lo  
ocurridas a los hombres que sirvieron allí la cosa publica, y U. quiera no  
quiero creer aun, que hay errores, despues de lo que se pasó, no se quisieran  
proporcionar caballos ó mulas  $\text{ff}^{\circ}$  perseguidos ó llevados, pretendiendo que  $\text{ff}^{\circ}$  los  
fuerzas que se habían en Satta, se llevan de aquí ó a Tucuman, los caballos  
que han de servir a aquel objeto - Fal pretension, como U. ve, es un abuso,  
pues aunque apien ó en Tucuman se conseguieren aquello, el tiempo que se empleara  
en arrancar de la inmensa pradera con que habia que andar,  $\text{ff}^{\circ}$  que  
llegara en oportunidad, hacia que fueran inutilizadas  $\text{ff}^{\circ}$  el servicio, y seria

está en sacrificio estérile impuesto a la Nación; así es que la persecución tiene que continuar como se puesta, mientras que lo montonero salva los distancios que gana en los caballos que ha tirado en los mismos puntos donde solo hoy para los fueros Nacionales-

Los periódicos que le unió al Marañón conciernen a las últimas noticias que tenemos, y que son referidas a la desaparición de Supai por los montoneros, después de haber segurado esa Ciudad saltando aquella empalada que iba hacia la quebrada del Volcán con dirección a Huayabamba hacia Bolivia. Guaya, lo caballito de la montonera, salió ayer con el botín que han hecho en Sallar y Supai, quienes retroceden a Bolivia, pero si quieren continuar la guerra de bandoleras, pueden aun por la quebrada de Pernamarcas regresar a los Valles, para cuya entrada se toman los medios convenientes.

La división Tumacoana, con el gobernador Linares a la cabeza, estableció el 19 en Totora a 10 leguas de Sallar, y aquella noche ocupó un punto estratégico entre los Valles, dejando a poco una guarnición en la Capital de Sallar, mientras que los fueros al igual Navarro le dirigían a Supai y continuaron la persecución de Navarro por el camino que lleva a Chiribiquete.

El Gral. Fabreto estaba en Vilcabamba, frente a estos a los Valles de Sallar, si la montonera volviera a ello, cerrando el paso hacia Chiribiquete y Catamarca.

Algo más, el Gral. Linares a Vilcabamba, mas anday y más caliente que esto, los ministros, según comunicaciones del gobernador de Supai y Gral. Navarro, en sus enemistades con los fueros de aquella Provincia. Pan Verde

y la montaña ser una gran perdida.

Si parte que salga mañana la Minsferencia, se hace algo  
mas, sub transmisiones al pie de esta montaña, cuando existan de  
V. afuera amigo. S. S.

Abalos y Barra.